

ASCCGV! Une assemblée générale exceptionnelle à plus d'un titre

C'est une assemblée générale particulière qu'ont vécu les membres de l'Association des secrétaires des conseils communaux et généraux vaudois (ASCCGV) le samedi 4 octobre à Château-d'Œx.



Carole Dind
Secrétaire des Conseils communaux de Vevey et de La Tour-de-Peilz

L'ASCCGV a eu l'honneur cette année d'être invitée par la commune de Château-d'Œx à l'occasion de sa 12^e assemblée générale qui s'est tenue dans la salle du conseil communal, magnifiquement ornée des armoiries des familles bourgeoises locales.

Cette assemblée était singulière à plus d'un titre. En effet, celle-ci s'est exceptionnellement déroulée un samedi en journée, plutôt qu'un soir en semaine comme c'était le cas les années précédentes. En premier lieu parce que la commune organisatrice est située dans une région touristique du canton, mais aussi parce que l'association n'avait pas encore pu fêter dignement ses dix ans d'existence et qu'il s'agissait de la dernière assemblée générale de la législature.

Cette journée était également l'occasion d'inviter les proches (conjointes et enfants) des membres de l'association afin de les remercier du soutien qu'ils et elles apportent aux secrétaires de conseils tout au long de l'année, en particulier lors de leurs soirées et dimanches de fonction. Un programme spécial leur était dédié, avec la visite de l'Espace Ballon le matin et, l'après-midi, une balade thématique dans le village avec plusieurs circuits à choix. Un service de baby-sitting était également proposé pour les enfants, avec des activités diverses et variées.

Le président du Conseil communal de Château-d'Œx, Nicolas Henchoz, a pris la parole en début de séance pour saluer les personnes présentes et rappeler le rôle essentiel et indispensable que



Photos © UCV



**Point
ASSOCIATIONS!**

jouent les secrétaires dans le bon fonctionnement des organes législatifs communaux. Il en a profité pour présenter sa commune et souligner le patrimoine et les traditions qui restent bien vivantes dans ce coin de pays. Preuve en est que l'assemblée s'est interrompue quelques instants pour assister au passage des

troupeaux devant l'Hôtel-de-Ville en ce jour de désalpe.

Les opérations statutaires ont été passées en revue par le président de l'association, Florian Magnin. Le rapport d'activités 2024-2025 a permis de mettre en évidence les points forts de l'année écoulée: >>>

Une nouvelle formation a été proposée, portant sur la résolution des conflits. Deux soirées se sont tenues au mois de mars à Épalinges, réunissant 25 personnes. En mai 2025, le président de l'association a animé un module intitulé «Organiser des votations et des élections» dans le cadre de la formation des apprentis au sein de la branche «Administration publique». Sur proposition des Archives cantonales vaudoises (ACV), un membre du comité participe à l'élaboration d'un nouveau référentiel de gouvernance documentaire. Trois membres du comité sont également actifs dans le groupe de travail qui œuvre au développement d'un nouvel outil informatique, encore en construction mais prévu pour entrer en fonction au début de la nouvelle législature, conçu pour faciliter la gestion des séances des législatifs communaux. Le site internet de l'association a fait l'objet de quelques améliorations afin de faciliter l'expérience de navigation, notamment par l'introduction d'un module de recherche permettant d'optimiser la consultation des pages du site.

En gestation depuis plusieurs années, le pool de secrétaires remplaçants est désormais une réalité. Pas moins de huit secrétaires ont accepté de remplir ce rôle essentiel qui permet d'assurer la continuité et la qualité des activités des conseils en cas d'absence du ou de la titulaire. Durant l'année 2024-2025, trois communes ont bénéficié d'un remplacement, d'une séance ou de plusieurs mois, assuré par ce nouveau pool.

Missions 2025-2026

Mis à part une nouvelle formation «Premiers pas vers l'IA» organisée quelque temps après l'assemblée, le 5 novembre à Montreux, les projets pour l'année 2025-2026 demeurent pour l'essentiel dans la continuité de ce qui s'est fait durant l'année écoulée (référentiel de gouvernance documentaire et développement du logiciel pour les législatifs). Le comité souhaite également instaurer un plan de formations et les élections communales de mars 2026 occuperont fortement les secrétaires de conseils au printemps prochain. Des

formations en ligne ou en présentiel seront proposées par le Canton conjointement avec le comité.

Le nombre de membres de l'ASC-CGV est en progression constante, avec 167 membres actifs et désormais deux membres passifs, qui ont rejoint l'association à la suite de la modification des statuts adoptée en 2024. Les charges courantes sont stables et les comptes 2024-2025 présentent un bénéfice réjouissant; la santé financière de l'association demeure ainsi solide. Le montant des cotisations, tout comme celui des formations, est au niveau actuel.

Le comité reconduit

L'assemblée a reconduit le comité en place et a réélu Florian Magnin à la présidence de l'association. Le comité espère toujours accueillir un ou une secrétaire de conseil général, tout comme il se réjouirait de l'arrivée d'un ou de plusieurs nouveaux membres prêts à l'aider dans sa tâche et à s'investir pour l'association.

Publicité



NOUVEAUTÉS 2025

- Nouvelle interface** ergonomique
- Gestion en ligne** des formulaires et des intervenants externes
- Intégration** avec votre SIT communal via **API** et **statistiques annuelles** détaillées

www.permiz.ch

Solution web pour permis de construire



Le comité avec, de gauche à droite:
Valérie Borgognon, Céline Morier,
Danielle Menoud, Florian Magnin,
Fanny Gantin, Carole Dind
et Fabienne Gheza.

Propositions individuelles

Avant de clore la séance, plusieurs propositions individuelles ont été débattues, comme la possibilité de fixer la cotisation annuelle des membres actifs au prorata du nombre d'habitants, la rémunération du comité, la professionnalisation du poste de secrétaire, l'utilité pour le conseil d'avoir une suppléance, la manière de communiquer sur l'existence de l'association ou la rédaction du règlement-type du conseil en langage épicène. Le comité ne manquera pas de se pencher sur ces questions d'ici la prochaine assemblée générale.

Certains membres se sont dit surpris par le fait qu'autant de communes ne sont pas encore membres de cette association si utile au poste de secrétaire. Le comité a rappelé que l'appel à cotisation est envoyé à toutes les communes du canton, tout comme la newsletter et l'inscription à toutes les nouvelles formations et que l'association bénéficie du soutien de la Direction générale des affaires institutionnelles et des communes (DGAIC), de l'UCV, et de certaines préfectures qui en parlent lors de leurs différentes interventions.

Suite de la journée

A l'issue de la partie statutaire, l'ensemble des participants, accompagnants compris, a rejoint le Musée du Pays-d'Enhaut et Centre suisse du papier découpé pour une visite très



intéressante, suivie d'un sympathique moment de convivialité autour d'un délicieux apéritif dinatoire.

A cette occasion, nous avons eu l'honneur d'être rejoints par le syndic de Château-d'Œx, Eric Grandjean, le syndic de Rossinière, Jean-Pierre Neff, et le préfet du district Riviera-Pays-d'Enhaut, Roland Berdoz, qui n'ont pas manqué de prononcer quelques mots d'accueil,



De gauche à droite:
Les syndics Jean-Pierre Neff et Eric Grandjean,
le président de l'ASCCGV, Florian Magnin, ainsi
que le préfet Roland Berdoz.

de soutien et de remerciements à l'attention des secrétaires de conseils et de l'association.

L'après-midi s'est poursuivie par une présentation du futur logiciel qui permettra notamment de gérer les séances du conseil et des commissions (permanentes, thématiques et ponctuelles), les jetons de présence et l'annuaire des élus, l'édition collaborative et tout ce qui se rapporte à la pratique du mandat législatif.

Plusieurs ateliers-discussions en lien avec différentes thématiques (votations/élections, archives, droits d'initiatives, organisation des séances du bureau et du conseil, rôle et collaboration) ont permis de conclure la journée. Ces ateliers ont montré toute l'importance des discussions entre secrétaires qui permettent l'échange de bonnes pratiques et le retour d'expériences. Ces échanges sont l'ADN de notre association et doivent en tout temps être favorisés.

Le comité tient encore une fois à remercier la secrétaire du Conseil communal, ainsi que toutes les personnes de Château-d'Œx qui ont permis la tenue de cette magnifique journée. ■

Publicité

**AGENDA FORESTIER
ET DE L'INDUSTRIE
DUBOIS-2026**

**L'indispensable outil technique
pour l'exploitation de vos forêts**

Commandes (CHF 40.- TTC/exemplaire) : info@ftc.ch

Renseignements: Tél 021 614 77 77

ftc communication sa

www.agenda-forestier.ch